
 

 

 

RESUMEN Primera Jornada de trabajo presencial de RAICYT – La Plata, Prov. de Buenos Aires, 

16/03/2024  

La Primera Jornada de Trabajo presencial de nuestra red tuvo lugar el día sábado 16 de marzo en 

la Universidad Nacional de La Plata – Edificio Karakachoff de 10.30 a 17.30hs. La convocatoria fue 

todo un éxito ya que contamos con la participación de aproximadamente 150 personas en forma 

presencial y 200 en forma virtual.  

Luego de la acreditación, las autoridades universitarias locales y el comité organizador 

dieron la bienvenida a los participantes que pudieron asistir en forma presencial e invitaron a 

comenzar el trabajo de las cuatro comisiones de la Red por separado. Posteriormente se realizó 

una sesión plenaria, a la que se sumaron los participantes que asistieron virtualmente, donde cada 

una de las comisiones realizó un resumen de lo trabajado. A continuación, se resume lo expuesto 

por cada comisión de trabajo.  

 

Comisión de Asuntos Parlamentarios. Coordinan: R. Castro, J. Geffner. 

Se resumieron los contactos ya concretados con diferentes bloques parlamentarios, 

estableciéndose dos posibles objetivos: motorizar la constitución efectiva de la Comisión de Ciencia 

y Técnica en la cámara de diputados e intentar sumar voluntades entre diputados de diferentes 

bloques a fin de llamar a una sesión especial, focalizada en la temática de ciencia y técnica.  

Además, se manifestó un amplio acuerdo con relación a lograr, por parte de la comisión, un 

funcionamiento realmente federal, integrando directores de diversas regiones del país.  

Por otra parte, se quedó en definir un documento común de trabajo a fin de hacerles llegar a los 

diputados una información uniforme, más allá de quienes participen en las entrevistas.  

Se definió una nueva reunión virtual de la comisión para este próximo jueves 21 de marzo a las 18 

horas. Aquellos que quieran sumarse, pueden incorporarse al chat de la comisión, vía el siguiente 

link: https://chat.whatsapp.com/Kp2SneOpVXF0ZK3x2o0R3B 

  

Comisión de asuntos legales. Coordinan: M. Rumbo, O. Perez y C. Martínez Calejman 

Los coordinadores de la comisión resumieron las acciones realizadas por la misma hasta el 

momento, que dieron lugar a la generación del modelo de presentación para la solicitud formal de 

efectivización de promociones y el modelo de presentación para la solicitud de liberación de fondos 

de los PICT. También señalaron que la comisión está encarando juntamente con abogados 

constitucionalistas, la forma de iniciar un litigio estratégico. 

Se planteó la necesidad de realizar acciones de carácter más inmediato, ya que algunos institutos 

se encuentran en situaciones presupuestarias críticas y no pueden afrontar costos de 
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mantenimiento, lo que pone en riesgo el sostenimiento de planteles de bioterio, líneas celulares, 

etc. La comisión se comprometió a realizar una consulta con los abogados.  

Se discutió sobre qué entidades con personería jurídica podrían acompañar a RAICYT en las 

presentaciones legales.  

Se acordó ponerse en contacto con el CELS para abordar el manejo de actos de amedrentamiento 

hacia la comunidad científica.  

Se acordó buscar información pública sobre el cumplimiento/incumplimiento de la ley de 

financiamiento de la ciencia a fin de evaluar la posibilidad de accionar legalmente.  

Se planteó que los litigios requieren el pago tanto de cartas documento como de los abogados que 

nos representen, y la necesidad de discutir a futuro la forma en que podrían afrontarse dichos 

costos. 

Al final de la reunión, la comisión colectó contactos de investigadores que estaban interesados en 

sumarse a la misma.  

 

Comisión de difusión. Coordinan: D. Lamas, V. Levi 

Se señala que viene trabajando con 60 colaboradores entre directores, investigadores y 

becarios/as, divididos en subcomisiones, para abordar distintos aspectos de la comunicación. Por 

un lado, las comunicaciones urgentes a la comunidad vía redes sociales, y por otro lado, campañas 

de difusión de gran impacto, como la que cubrió la difusión de la carta de los premios Nobel.  

Se conversó sobre la importancia de difundir lo que se produce dentro del sistema científico 

argentino y la necesidad de abordarlo con una campaña de videos cortos cuyo título propuesto 

sería: “sabías qué?” . Esta campaña tendría por objetivo mostrar lo que se hace en ciencia en todo 

el país, para reposicionar a la misma dentro de la comunidad.  

También se consensuó trabajar para generar información del impacto que tendría la nueva ley 

ómnibus para el sector científico, para aportar al debate futuro. 

Se consensuó que, para mantener la identidad de la red, se continuará comunicando y difundiendo 

lo generado por la RAICYT y aquella información sobre las instituciones científicas relevante para 

los miembros, pero no se difundirá información que va surgiendo diariamente de otras fuentes. 

Se informó que está casi lista la página web de la RAICYT y se convocó a quienes quieran participar 

en su mantenimiento que se comuniquen por el mail oficial de la red. 

 

Comisión de adhesiones. Coordinan: D.O. Gómez, G. Cortiñas, R. Gamberale 

La comisión funciona con 43 colaboradores. Se señala que la comisión difundió una carta base para 

que los investigadores de los diferentes institutos solicitaran adhesiones que resalten la 

importancia del sistema científico argentino. Se menciona que se recibieron 714 adhesiones de más 

de 20 países, de las cuales 104 son de instituciones y el resto de individuos. Se propone y aprueba 

por votación que la entrega de las mismas al jefe de gabinete de ministros Nicolás Posse y al 



 

 

presidente del CONICET, Daniel Salamone, se realice el 26 de marzo. Se seguirán colectando cartas 

hasta el lunes 25 de marzo para intentar llegar a colectar 1000 cartas. Conjuntamente con la 

comisión de difusión, la comisión de adhesiones establecerá la modalidad de la entrega y la 

actividad asociada a la misma. También se menciona que quienes deseen recibir el modelo de carta 

lo soliciten al mail de RAICYT. 

Una vez terminada la entrega de las adhesiones, se comenzarán a colectar cartas de adhesión de 

las empresas que utilizan servicios de instituciones científicas, como vía para mostrar la 

importancia del sistema científico y los aportes que realiza. 

Por último, se menciona que se buscará sumar a la red a autoridades de instituciones de CyT que 

aún no se sumaron a RAICYT. 

Por la tarde, se realizó una sesión plenaria para discutir la organización y estructura de 

RAICYT. Dado que la coordinación general de la red está a cargo momentáneamente de 

investigadores/as que residen en CABA y en La Plata, se votó ampliar la mesa incorporando un par 

de directores de instituciones para cada una de las áreas geográficas del país, a fin de fortalecer 

el carácter federal de la red. Cada región decidirá quiénes participarán en la Mesa Coordinadora y 

lo comunicará a la red a través del mail de RAICYT. 

Asimismo, durante esta sesión plenaria se votó adherir el miércoles 20 de marzo a la 

movilización convocada por ATE CONICET en Jefatura de Gabinete (Diagonal Sur 782, CABA) a las 

11 hs, en respuesta al despido de más de 100 trabajadores del ex MINCyT, concretado la semana 

pasada, exigiendo la renovación de los contratos de todo el personal administrativo.  

Por último, decidimos en plenario que se realizará la entrega de las adhesiones 

académicas a las autoridades del CONICET y al Jefe de Gabinete de Ministros N. Posse, en el 

marco de una movilización/acto al Polo Científico, cuyos detalles resta definir, el día martes 26 

de marzo. Hasta el momento contamos con 714 adhesiones, pero intentaremos alcanzar las 1000 

para el día de la entrega. 

Como última actividad de la jornada se realizó el Simposio “Presente y futuro del sistema 

científico y tecnológico en Argentina”, donde expusieron los tres exministros de Ciencia y 

Tecnología de la Argentina: Dres. Daniel Filmus, Roberto Salvarezza y Lino Barañao. El actual 

Secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología, Lic. Alejandro Cosentino fue invitado a participar 

del evento, respondiéndonos por mail que no podía, en esta ocasión, sumarse al evento.  Aquí, 

dejamos el link a YouTube, con la grabación  https://youtu.be/2TGnbrq-nfM. Agradecemos muy 

especialmente la participación de los tres disertantes y de todo el público en general. 

 

¡Fue una excelente jornada de trabajo! ¡Muchas gracias por su participación!!!! 

 

Coordinación general de RAICYT. 

https://youtu.be/2TGnbrq-nfM

